

Prüft die Geister!

von I.I.

Version 2024/1

Geliebte, glaubt nicht jedem Geist, sondern prüft die Geister, ob sie aus Gott sind, denn viele falsche Propheten sind in die Welt ausgezogen. Darin erkennt ihr den Geist Gottes: jeder Geist, der Jesus Christus im Fleisch gekommen bekennt, ist aus Gott; und jeder Geist, der Jesus den Herrn nicht als im Fleisch gekommen bekennt, ist nicht aus Gott. Und dies ist der Geist des Antichristus... (1.Jh.4:1-3)

Ziel des Prüfens

Wenn wir etwas prüfen, dann erwarten wir ein Ergebnis. Welches Ergebnis gibt der Heilige Geist uns vor?

Prüft die Geister, ob sie aus Gott sind. Das Ergebnis, was nach der Prüfung bleibt, wäre die Erkenntnis: Dieser Geist ist aus Gott oder eben nicht. Das zu beurteilen ist das Ziel des Geisterprüfens. Zuerst müssen wir uns aber die Frage stellen, welche Geister gibt es denn?

Der Apostel spricht von verschiedenen Geistern:

Verschiedene Geister

Ein Geist oder viele Geister?

Glaubt nicht jedem Geist, sondern prüft die Geister!

Der Geist Gottes

Auffällig ist hier und an anderen Stellen, dass mal die Einzahl mal die Mehrzahl verwendet wird.

Damit wir das recht verstehen: Der Geist, der von Gott kommt, der Heilige Geist ist EIN Geist ([Eph.4:4](#)). Von Gott kommen also nicht viele Geister, sondern nur *ein* Geist, der Heilige Geist! ([Jo.14:26](#); [15:26](#))

Der Geist Gottes braucht nie geprüft zu werden, weil er selbst Gott ist und nie zwei Zustände besitzen kann: Mal kommt er aus Gott und mal nicht.

Der Geist des Antichristus¹

braucht nie geprüft zu werden, weil er nie zwei Zustände besitzen kann: Mal kommt er aus Gott und mal nicht!

Der Geist des Menschen

- die Geister, ob sie aus Gott sind

Welche Geister können nur die zwei Zustände besitzen: Aus Gott geborgen oder nicht aus Gott geboren zu sein? Nur der Geist *des Menschen* ([Jo.3:6,8b](#)).

Es handelt sich aber immer um ein und denselben Geist. Ist *ein* Mensch z.B. ein Prophet anwesend, ist es *ein* Geist, sind mehrere Propheten anwesend sind es *die Geister*:

Die Geister der Propheten sind den Propheten untertan. (1.Kor.14:29,32)

¹ [Mehr dazu in dieser Botschaft](#)

Das Zeugnis im Alten Bund:

Es handelt sich also definitiv um den *menschlichen* Geist², den es zu prüfen gilt.

So spricht Gott der HERR: Weh den törichten Propheten, die ihrem *eigenen* Geist folgen und haben doch keine Gesichte! (Hes.13,3)

Einen jeglichen dünken seine Wege rein; aber der HERR prüft die Geister. (Spr.16:2)

und die, welche in *ihrem* Geist irren (Jes.29:24).

Wir müssen erkennen, das die Bibel zwischen den Geist Gottes und den Geist des Menschen unterscheidet! ([Hiob 32:8](#); [Ps.51:12,13](#); [143:7,10](#); [Jes.57:15](#))³.

Wenn wir den Geist des Menschen prüfen wollen, achten wir darauf, was der Geist über Jesus sagt:

Diese Homepage, die ich zufällig fand, macht das sehr anschaulich:

The screenshot shows a website with a navigation bar containing 'Start', 'Christus', 'Unser Glaube', 'Über uns', 'Gottesdienste', and 'Stil'. The main content area is titled 'Wer ist Christus?' and contains a list of bullet points. Blue arrows point from external text to specific parts of the list:

- Christus ist der einzige von Gott direkt geschaffene und vollkommene Geist. (Annotation: Nicht geschaffen, gezeugt.)
- Christus ist somit "dichter" an Gott als sonst jemand. Aber Er ist "Sohn Gottes" - und nicht Gott. (Annotation: Er ist Gott)
- Christus ist der Ausgangspunkt, von dem aus die weitere Schöpfung ins Dasein trat. (Annotation: Er ist der Ursprung. Haupt der Gemeinde)
- Christus ist daher das Haupt und König der gesamten Schöpfung. (Annotation: Er ist der Herrscher.)
- Christus herrscht, indem Er dient.
- Christus ist der Gegenstand des Aufstandes gewesen.
- Christus ist der Erlöser der gefallenen Engel. (Annotation: Er ist der Erlöser der Menschen.)
- Christus ist Sieger!

At the bottom of the list is a link: <... Text lesen ...>

Wir können den Geist des Menschen am Bekenntnis des Menschen erkennen ([1.Jh.4:1-3](#)). Durch das Geisterprüfen können wir erkennen, ob der Geist des Menschen durch den Geist Gottes wiedergeboren ist!⁴

² [Num.16:22](#); [27:16](#); [1.Th.5:23](#); [Hb.12:23](#); [1.Pe.3:19](#); [4:6](#)

³ [Mehr dazu in dieser Botschaft](#)

⁴ [Mehr dazu in dieser Botschaft](#)

Jeder 3. US-Evangelikale sieht in Jesus nur einen Lehrer

Mehr als die Hälfte (52 %) der US-Amerikaner sieht in Jesus nicht den Sohn Gottes, sondern lediglich einen bedeutsamen Lehrer. Unter Evangelikalen liegt die Zahl, die dieser Ansicht sind, immerhin noch bei 30%. Das geht aus einer Umfrage der christlichen Jüngerschaftsorganisation Ligonier (Sanford/Bundesstaat Florida) hervor. Sie ist Teil der alle zwei Jahre durchgeführten Studie „Zur Lage der Theologie“, die abfragt, was die Amerikaner über Gott, die Wahrheit, die Bibel, den Gottesdienst und ethische Fragen denken. 66 % der US-Evangelikalen hingegen widersprachen der Aussage „Jesus war ein guter Lehrer, aber er war nicht Gott“. Fast ebenso viele (65 %) stimmten aber auch zu, dass „Jesus das erste und größte Wesen, das von Gott geschaffen wurde“ sei. In der Pressemitteilung heißt es dazu, dass das allgemeine Ergebnis der US-Amerikaner nicht verwundere, sehr wohl aber das der Evangelikalen. „Die Verwirrung, die in diesen Ergebnissen zum Ausdruck kommt, legt nahe, dass Christen dringend Christologie, die Lehre von der Person und dem Werk Jesu Christi, gelehrt werden muss.“ Dazu sagte der akademische Leiter von „Ligonier Ministries“ und

Jesus selbst bezeichnet Menschen, die ihn **nur** als „Lehrer“ sehen, als nicht rein ([Mt.26:25,49](#) → [Jo.13:10,11](#)). Diese Menschen, die in Jesus nur einen Lehrer sehen, sind in seinen Augen gar nicht gläubig ([Jo.6:64](#)).

Prüft die Geister, ob sie aus Gott sind!

Das ist ein Gebot Jesu, dass jeder Heilige befolgen muss, wenn er mit gläubigen Mensch spricht. Die Apostel schreiben nicht, wir sollen die Herzen prüfen, sondern den *Geist des Menschen*!

Es reicht nicht aus, wenn ein Mensch bekennt: „Ich glaube an Jesus.“ oder „Ich bin Christ“.

Mit dieser Praxis des Geisterprüfens lassen sich die Bekehrungen der Muslime auf Echtheit überprüfen!

Die zwei wichtigsten Fragen im NT

Wenn wir mit **gläubigen** Menschen kommunizieren, die wir nicht näher kennen, sollten wir ihnen immer die zwei wichtigsten Fragen, die es im NT gibt, stellen:

Wer ist Jesus für dich? ([Mk.8:27c,28](#))

Hast du den Heiligen Geist empfangen, als du gläubig wurdest? ([Ap.19:2](#))

Von der richtigen Beantwortung der Frage hängt das ewige Leben ab! ([Jo.3:3,15](#))